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北秋田市教育委員会 

令和５年５月定例教育委員会会議録 

 

 

 １．招集年月日   令和５年５月２５日（木） 

 

 ２．招 集 場 所   北秋田市民ふれあいプラザコムコム 大研修室 

 

 ３．開会及び閉会   開会：午後３時８分 閉会：午後３時５８分 

 

 ４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

            委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

 ５．欠 席 委 員   なし 

 

 ６．出 席 職 員   教育次長：小坂 竜也      総務課総務係長（書記）：鈴木 政行 

            総務課長：佐藤 義隆      北部学校給食センター所長：笹代 孝徳 

            学校教育課長：湊 貞宗     義務教育係長：藤田 学 

            生涯学習課長：小塚 重光    生涯学習係長：中島 礼美 

            スポーツ振興課長：野呂 雅弘  文化係長：渡辺 靖光 

                            世界遺産推進係長：榎本 剛治 

 

 ７．傍 聴 者   なし 

 

 ８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

              ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

             ・総務課 

              ① ５月行事報告及び６月行事予定 

              ② あきたリフレッシュ学園 

             ・学校教育課 

              ① ５月行事報告及び６月行事予定 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課 

              ① ５月行事報告及び６月行事予定 

             ・スポーツ振興課 

              ① ５月行事予定及び６月行事予定 
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 ９．そ の 他 

 

１０．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ただいまから、５月定例教育委員会を開会いたします。 

 それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は、佐藤英

樹委員にお願いします。 

 

 はい。 

 

 次に、次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局から配布さ

れている第１回臨時教育委員会及び４月定例教育委員会の会議録の内容につい

て、訂正等がある方はいらっしゃいますか。 

 

 はい。４月定例教育委員会の会議録７ページの４月17日とありますが、23日

に修正をお願いします。 

 

 ただいまの藤本委員からの修正については、事務局の方で訂正をお願いしま

す。 

 他にありませんか。 

 なければ、会議録については、そこの部分を訂正して承認とさせていただいて

もよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 承認といたします。 

 続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告い

たします。 

 先回の定例教育委員会の４月 28日、委員会が行われる前に県教育長が来庁さ

れました。安田教育長とは不祥事防止や働き方改革について、また、最近の教育

課題として例えば部活動の地域移行、ＩＣＴ機器の積極的な利用等について意見

交換をしたところです。29 日、伊勢堂岱遺跡ジュニアボランティアガイドを視

察し、４月29日から５月７日までの連休中、伊勢堂岱遺跡に1,481人の来館者

があったとの報告を受けました。昨年より134人少なかったようです。昨年は、

文化遺産に登録されて初めての連休であったため、多分、人数が多かったと思い

ます。今年は登録されてから２年目になってますので、もっと減るのかと予想し

ていましたが、その割ではありませんでした。ジュニアボランティアガイドがあ

るということも、一つポイントになってくれたのかと思います。ジュニアボラン

ティアガイドは４月29、30日、５月３日から５日まで５日間行ったわけですが、

先ほどの総合教育会議で課長より212人にガイドしたとの報告がありましたが、
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ジュニアボランティアガイドそのものは、延べ 43人参加してくれて複数で配置

出来たようです。この５日間で1,146人とたくさんの人が来てくれたということ

でした。ガイドした210人にアンケートを行った結果、とても良かったという感

想が 84％、良かったという感想が 16％と全ての皆さんが良かったと肯定的な回

答でございました。また、市長がここ何年間、私が教育長になってから一度も学

校で子供達が学習している姿を見たことがなく、昨年より学校訪問をしたいと伺

っておりました。今年の教育委員訪問のどこか１日、うまく日程が合えば一緒に

訪問していただくような計画を立てたいと思っています。５月９日、閉校となっ

た旧大阿仁小学校の校舎、現在の阿仁学園前期課程校舎と前田小学校の校舎を市

長に見てもらいました。どちらの校舎もこの後、非常に利活用が可能な校舎です

ので、市長の視点からも検討していただきたくて一緒に見てもらいました。市長

はどちらかと言うと校舎そのものよりも授業を見て、子供達の学びの様子それか

らＩＣＴ、一人１台端末の活用状況を、非常に興味深く見ていたようです。10日、

阿仁生き活き大学の開校式がありました。小林陽介校長が、阿仁生き活き大学生

に対し、義務教育学校について講話してくれました。これがまた実に素晴らしく、

私が話すよりずっと校長の方が素晴らしい話をしてくれて、是非、また次の機会

にも話を聞きたいと学生の皆さんが申し出るような内容で、大変良かったと思っ

ています。12日、佐藤英樹委員の任命式がございました。また、４年間よろしく

お願いします。 

 

 どうぞよろしくお願いします。 

 

 13日、小学校の運動会２校、中学校の体育祭２校、そして義務教育学校の体育

祭とこの日は５校を訪問し、天気も良く本当にいい感じでした。誕生の森記念植

樹には教育次長に行ってもらいました。14日、小学校の運動会５校で行われ、前

田小、米内沢小、合川小、綴子小、鷹巣小の順番で回ってきました。前田小では

ぽつぽつと雨が降り、米内沢小に行ったら傘を皆さんが差しており、合川小に行

ったら傘がしぼんでいました。やはりうちの市は広いな、場所によって違うとい

うことを感じたところです。18、19日、全国都市教育長協議会研究大会が北海道

帯広市でありまして、そこに参加してきました。分科会は第一分科会の教育行政

でした。昨年、学校魅力化フォーラムにて、学校の統廃合の話をしていたのでそ

ちらに参加したら、今回、文科省の発表の中に、うちの市の実績が最後のページ

に載っており、発表した方より北秋田市のおかげで発表させてもらいましたとお

礼を言われました。研修視察は、大樹町でロケット開発をしている民間会社でし

た。打ち上げするための滑走路もあり、この会社のおかげで若い人達がどんどん

増えてきているとのことでした。最初は十数人で始めた民間会社が、今、百数十

人になっているそうです。宇宙と言えば、皆さんの生活と関連して企業として成

り立つかどうか、また、皆さん何か考えつきますかと聞かれた時、私は何も考え

つきませんでした。例えばＧＰＳ、いわゆる人口衛星については当然、交換しな

ければいけないし、そのようなもの全てが産業になると言ったことにとても驚き
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ました。若い女性の方が熱い思いを込めて話す、今後、この町は活性化していく

なと感じたところです。21、22日、先ほどフォーラム21官民交流研修の資料を

見てもらいましたが、最初に問合わせがあったのは、私が義務教育課長になる前

の課長で、現在、文部科学省にいる廣野さんからです。日本のトップクラスの企

業 30数社とそれと官いわゆる国の役人さん方で構成された「梅下村塾」という

塾があり、今後の日本はどうあればいいかというディスカッションをする会のよ

うです。有名難関大学を通って、そういった所に入った人達に対して、私は「ふ

るさと教育」についてお話をさせてもらいました。あの人達と真逆なことをお話

させてもらいましたが、私の話よりも子供達の姿を見て、東京とは違うことを随

分感じてくれていたようです。これから何が求められているのかということを、

子供達の姿からきっと感じてくれたのではと思います。９月に今年１年間の自分

達のディスカッションしたことをまとめて発表するということでしたので、発表

は私らにも見せてくださいとお願いしておきました。北秋田市がいろんなことを

考え、議論している人達の一助になれば嬉しいと思いながら、子供達を誇らしく

感じたところです。前期課程の１年生は、まだ５月なのにタブレットを使用して

おり、また、全学年の授業でタブレットを使用しており非常に驚きました。子供

達が会話して話し合いをしている過程を見て、東京だと先になっている子と何も

できない子と分かれているのになあというようなお話もされていました。23日、

合川ことぶき大学入学式・始業式があり、ＡＬＴコーディネーターのショーンさ

んが「私が見た北秋田」をテーマに講演してくれ、合川の方々が非常に喜んでい

ました。昨日、社会教育委員の会があり、委嘱状を交付したところです。 

 以上が私の動静ですが何か質問や意見はございませんか。 

 

 先ほど教育長より市長の学校訪問について提案がありました。とてもいい案だ

と思います。私はどこの学校を見せても、胸を張って見せれる学校ですので、是

非、実現してほしいと思います。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、始めに総務課からお願い

します。 

 

 ＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 ＜総務課報告概要＞ 

  １．あきたリフレッシュ学園 

   （１）利用状況 学園生15名（小学生４名、中学生11名） 

           前月比 増減なし 

   （２）活動内容 資料のとおり 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員

及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公開

としてもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につい

ては、非公開とします。 

 では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

 ＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 ＜学校教育課報告概要＞ 

  １．児童生徒数 ５月１日現在 1,511名 

          （小学生953名、中学生558名） 前月比３名増 

  ２．学校運営協議会 資料のとおり 

  ３．不審者等の情報 なし 

  ４．クマやサルの目撃情報への対応 資料のとおり 

  ５．米内沢小学校と前田小学校の統合について 資料のとおり 

  ６．新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの状況 資料のとおり 

 ＜非公開資料説明＞ 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

 不登校についてです。先日、北鹿新聞の記事に大館市で111名の不登校児童生

徒がおり、何年か前の２倍以上だと書かれていました。高橋教育長が「あきたリ

フレッシュ学園」との協力ということも書かれていましたが、教育委員会には何

か相談等があったのでしょうか。 

 

 毎日、あきたリフレッシュ学園に登園しているのは大館市の子供ですよと高橋

教育長に私が申し上げました。 

 

 休まずに毎日登園しているのは大館市の中学生です。本市の不登校児童生徒数

が、先月の報告では６人少なくなっています。不登校に対して各学校でいろんな

ことを取り組んでいること、課長からいろんな指示をしていることにより少し良

くなっていると思われます。ただ、全国的に見ても不登校は増えているのは確か

です。それはネット依存により、夜更かしすることが原因であると書かれていま

した。リフレッシュ学園に来ている子供達の中に、秋田市から来ている女子が朝

２時までゲームをし、朝に母親に起こされ、学園に連れて来られるまで寝ている
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佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

ため、今は元気に学園の活動ができる状況となっています。本市の子供達に対し

て、早めに何かをしていかないとなかなか前に進まないと感じています。取り組

んだ内容を聞き取る不登校支援システムというものがあるようですが、本市全体

で取り組んでいかないと、大変な状況になっていくのではないかと思います。前

にも話したことがありますが、子供にとって時間がなく、特に小学校低学年から

不登校は始まっています。そこは何とかならないものかと考えているところで

す。よろしくお願いします。 

 

 小学校低学年で休んでいるのであれば、変な話ですが騙しながらでも学校に行

かせることも可能と思われます。そのことについては、大変気になっているとこ

ろでした。 

 

 リフレッシュ学園に来ている中学生で、小学低学年からほぼ学校に行っていな

いのが原因で字が書けない。これから学年が進むにつれて、どうなるのかとても

心配です。 

 

 小学生が増えてきたのは本市の特徴であり、最近の傾向だと思われます。不登

校に歯止めをかけるような方策をしていかなければならないと感じています。 

 他にございませんか。 

 

 小中学校の運動会についてですが、森吉地区のみかもしれませんが、運動会の

種目が午前中に終わり、親は自宅に帰り、子供達は持ってきた弁当を教室で食べ、

その後、後片付けをして終わる日程だと小学生の親御さんから聞きました。私の

場合、小学校と中学校の運動会が続き、どちらも子供や家族の分の弁当を作って

持っていかなければならず、大変でしたが良い思い出でした。やはり、兄弟がた

くさんいる方にとっては、お母さんの負担感は強くあったと思います。そういう

意味では負担が少なくなって良かったと思います。 

 

 北秋田市内全ての小中学校で、午前中に運動会を終えています。 

 

 大半のお母さんは仕出しをとったり、学校に何か届けてもらうようなことをし

て逆にお金はかかって大変だなと思いますが、午前中に終わるのであれば良かっ

たと思いました。 

 

 新聞記事によると有浦小では今年、弁当を持参して午前午後と運動会を行った

ようです。鷹巣小に行ってみたら、短距離走100ｍと長距離走の種目が二つしか

なかったです。最後に地域の方と交通安全音頭を踊って 12時半頃でした。校長

先生に他の学校は遊競技をやったりして、午前中でみんな楽しそうにしていた

が、走る競技だけであるため、ある生徒が運動会を休むと言っていることを伝え

ました。鷹巣小の規模だったら、午前中で短距離走と長距離走で終わるため、子
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

 

 

 

供達がもう少し楽しめる種目を行うのであれば、弁当を持参して午後からも行っ

てもよいのではと提案してきました。学校の規模によって種目を考えて、また、 

コロナ禍であったため飲食を無しにしていましたが、そろそろ考えてもいいのか

と今回の運動会を終えて感じました。 

 昨年度まで校長をしていた湊学校教育課長どうですか。 

 

 先生方の意見として、午前中で運動会を終えることが定着し、また、他市町村

より来ている先生方がそのような考えをしている方が多いのかと思います。阿仁

学園では弁当の持参はなかったのですが、午後３時より保護者、先生そして地域

の方で懇親会を行ったようです。 

 

 とても良いことだと思います。私が上小阿仁村で教師をしていた時、村長が学

校で懇親会を行うこと許可していました。そのような場がないと、何となく保護

者とうまくいかないような気がします。 

 

 阿仁学園の前期校舎は、社会教育の一環として開放している校舎であるためそ

のようなことは必要と思われます。 

 他にございませんか。 

 なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

 ＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

 ＜５月行事報告及び６月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 ６月に合川球場にて盛岡大学附属高校を招待し秋田南高校、能代松陽高校、秋

田北鷹高校そして大館桂桜高校の５校で硬式野球を行う予定とのことですが、合

川球場の使用は可能ですか。 

 

 レフト側のファウルグランドのフェンスの一部が剥がれている所があり、ま

た、本部両脇にあるグラウンドに入る扉のクッションが劣化しています。その対

応のため以前から業者等と協議を行っておりますが、なかなか対応できずにいる

ところです。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 春の甲子園で活躍した合川中出身のピッチャー森岡君について、合川地区の人

達は練習試合を楽しみにしているのではないでしょうか。球場の小破修理につい

て、手入れし気持ち良く練習試合ができるようにしてください。 

 他にございませんか。 

 なければ、次に次第４番「案件」に移ります。（１）次回の定例教育委員会に

ついて、事務局からお願いします。 

 

 次回の６月定例教育委員会は、６月29日、木曜日、午後１時30分から北秋田

市役所第２庁舎１階 第３会議室を予定しております。よろしくお願いします。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、これをもちまして５月定例教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （午後３時５８分閉会） 


